
RAPPORT MORAL 

Assemblée Générale TOS Athlétisme année 2022      
 

 Nous vous souhaitons la bienvenue à cette nouvelle Assemblée Générale Ordinaire du TOS Athlétisme. 

Cette année 2022 a été après 2 années particulières une reprise normale de toutes les activités du club. 

Une année de transition au terme de laquelle d'autres soucis économiques ont commencé à pointer le bout de 

leur nez, nous ne savons pas quel avenir nous réserve l'actualité d'une part économique avec une inflation et ses 

conséquences financières, et d'autre part les inquiétudes sur le climat et les réserves naturelles de notre terre 

que nous ne ménageons pas. Restons optimiste en se disant que finalement le sport peut se pratiquer avec peu 

d'émissions de CO2, alors pourquoi ne pas rêver à un futur où l'on consommerait plutôt du sport ou de la culture 

plutôt que de changer de portable tous les 2 ans, inversons la tendance en payant plus cher un abonnement au 

club et moins cher l'abonnement téléphonique. Nous n'en sommes pas là, il nous a donc fallu en fin d'année 

resserrer les dépenses et prendre des décisions pas toujours bien acceptées, mais nécessaires. 

1-Les remerciements 

 Il arrive souvent que pris dans le feu de l'action, on oublie de remercier ceux qui ont répondu présents à 
nos sollicitations et sans qui rien ne serait possible, ils sont nombreux dans un club de 750 athlètes, alors 
l'assemblée générale, c'est l'occasion d'essayer de réparer tous les manquements. 

 Nous remercions les personnalités ayant répondu favorablement à notre invitation : Frédéric SERRA, 
adjoint au maire chargé des sports représenté par M. Casimir JAY, Madame Sibylle BERTAIL FASSAERT, vice-
présidente du Conseil Départemental, Cédric MARTIN président du comité de l'Aube. 

  Nous remercions la ville et le département pour leur soutien financier, matériel et pour la mise à 
disposition gratuite des installations sportives ainsi que l'aide de son personnel sur nos organisations. 

 Nous remercions tous nos bénévoles, les membres du bureau, du conseil d'administration, les 
entraîneurs, les juges, les parents ou athlètes qui nous aident dans nos manifestations et sans qui, il n'y aurait ni 
entraînement, ni compétition. Pour certains d'entre eux, ce sont beaucoup de temps et de week-ends, mais 
n'oublions pas l'importance des petits coups de main occasionnels. Nous avons vu cette année énormément de 
parents et d'athlètes, nous aider dans différentes organisations, c'est encourageant, j'en profite également pour 
remercier les 21 personnes qui ont participé aux 2 premiers modules de formation de juge. 

 Nous remercions aussi les mécènes pour leurs aides financières notamment pour nos organisations 
majeures, le trail de Montaigu et notre "Meeting national de Troyes Aube" Qui va passer Meeting élite et 
Européen cette année, C'est grâce à ces nombreux mécènes recherchés par Charles Emmanuel ROTH que nous 
avons pu réaliser un magnifique meeting en 2022. Son présent dans la salle Sophie et Dominique BERTHELIN qui 
nous suivent depuis de longues années à travers leurs sociétés LAFFITE et COVED. 

 Merci à notre « webmaster » Jean Claude DUBOIS pour le temps qu’ils passent pour renseigner notre site 
internet et la page Facebook du club. Merci également aux journalistes qui nous suivent et ne manquent pas de 
mettre en avant les performances de nos athlètes aux yeux du grand public. 

2-Notre engagement 

 Le trail de Montaigu qui intégrait une épreuve de marche nordique label national qualificative au 
championnat de France de marche nordique en 2022, avec 527 participant au total. 

 Le Meeting National de Troyes Aube, qui se classe 10ème meeting français, avec 460 athlètes inscrit. 

 Le Cross du TOS à Troyes, qui a rassemblé plus de 400 concurrents. 

 Plus quelques compétitions sur piste. 

 Nous sommes aussi souvent en soutien sur les autres organisations de la ville ou d'autres clubs du 
département. 

 Le semi marathon de Troyes, La Corrida de Noël à Troyes (organisation de la ville de Troyes) 

 Le meeting de Romilly et beaucoup d'autres compétitions hors stade 

 Sur nos organisations majeures, nous pouvons féliciter Charles Emmanuel ROTH pour le brillant travail 
réalisé avec le "meeting national de Troyes Aube", élevé à un niveau national élite pour 2023. Félicitation 



aussi à Stéphane CHEPANSQUI, pour son travail sur l'organisation du Trail de Montaigu et du cross du TOS, 
mais aussi sur le recrutement de bénévole pour les organisations de la ville. Egalement merci à Rodolphe 
CRESONNIER pour son aide sur la partie marche nordique du trail de Montaigu. 

3-Les finances 

 Merci à Gérard pour son dévouement, la rigueur de tenue de sa comptabilité et sa persévérance pour 
décrocher les subventions dans tous les domaines. Sans oublier que ce ne sont pas ses seules occupations au sein 
du Club 

4-L'activité sportive 

4.1) Les jeunes de l'école d'athlétisme : 

    La saison débutait avec la "fête du sport", notre stand a été pris d'assaut avec une centaine de demandes 
d'essais, suivi du "vital sport" et du "kinder Athlétic Day" pour finalement enregistrer 320 licences des babys aux 
minimes en fin d'année 2022. Enfants et parents apprécient le travail de qualité de nos entraîneurs, Samuel, 
Hervé, Patrick, Corine et maintenant Marc, aidés d'une équipe de bénévoles. C'est l'activité principale de nos 
entraîneurs salariés. 

4.2)  Le sport loisir santé : 

 Une activité très importante puisque ce sont 220 licenciés, pour certains d'ailleurs le terme licences 
compétitions n'a de sens que sur le papier, vu le grand nombre de compétitions faites par les licences loisir. Il est 
bon de rappeler que la différence entre une licence loisir R et compétition, la première ne permet pas de faire des 
championnats. 

Le Running : 

 Plusieurs groupes sont proposés avec différents créneaux spécifiques : 

 Celui de Daniel GOBANCE toujours aussi apprécié, un groupe bien remplit de tout niveau, trois créneaux 
d'entraînements par semaine, avec des entraînements spécifiques au stade (fractionné), des tests  VMA 
(Vitesse Maximale Aérobie) qui rencontrent un succès grandissant ou d'autres entraînements très 
appréciés en nature. Une forte participation de ce groupe à des compétitions que nous verrons dans le 
rapport d'activité. 

 Celui de Jean Claude DUBOIS, qui ne cesse de grossir, plus orienté Trail, nature, également très présent 
sur des compétitions et pas des moindres comme l'ultra Trail du Mont Blanc et le marathon des sables 
par exemples. Pour 2023 7 athlètes se préparent pour le marathon des sables, ils vont emmener une 
personne handicapée tirée sur une goélette, félicitation pour ce projet ambitieux. 

 Enfin les entraînements du vendredi soir encadrés par nos deux salariés Samuel et Hervé, un groupe 
compétition et un groupe plus loisir. 
 

La Marche Nordique : 
 Pratique de plus en plus appréciée par un grand nombre d'adhérents. Un peu plus dynamique que la 
randonnée, mais abordable par tout le monde. Là aussi, nous avons une multitude de créneaux avec de 
nombreux entraîneurs diplômés très appréciés de par leur compétence, leur engagement quotidien et la 
convivialité qu'ils savent entretenir. 

 Celui de Francis HAXAIRE, plus orienté santé, à la fois rééducateur pour les problèmes cardiaques, 
mais aussi à titre préventif.  

 Celui de Rodolphe CRESSONNIER, orienté compétition, avec de beaux résultats sur des compétitions 
nationales que nous verrons dans le rapport d'activité. 

 Ceux également de Paul AVELINE (hélas blessé en ce moment), Yves BONNEVIAL, Bernard JAMIN, Marc 
SAUVAGE et Bernard BEULLE nos organisateur de stage. A noter également Jean Claude DUBOIS qui 
vient gentiment renforcer le groupe quand le besoin se fait sentir. A noter cette année la présence 
d'une personne non voyante dans le groupe guidée par la voix, une belle initiative. 

 Enfin, nos deux entraîneurs salariés animent chacun un créneau dans la semaine, orienté loisir et 
débutant. 

  



La Préparation Physique généralisée (PPG) : 
 Deux créneaux, très appréciés le lundi soir, coachés par Samuel et Hervé 
 

4.3)    La compétition hors piste : 
 

Le groupe de Christophe VAILLANT BULTEL, présent sur des compétitions routes, semi-marathons et 
marathons, deux créneaux par semaine d'entraînement pour des compétiteurs de bons niveaux et de 
nombreuses places d'honneur dans les différentes compétitions effectuées. Nous verrons également quelques 
résultats. 

 
4.4)    La compétition piste : 

  Avec 9 entraîneurs Philippe GAGNIARE, Renaud BORDIER, Alex DURIMEL, Patrick SINAPAYEN, Eric 
BENEZECH, Patrick MAMER, Fréderic BRUNGARD, Thierry HARDY, Michel TANGUY. Une année bien remplie 
avec de nombreuses compétitions et surtout une montée du niveau de beaucoup de jeunes issues de l'école 
d'athlétisme. 

Nous avons notamment cette année 11 athlètes de niveau national (5 les meilleures années précédentes) et 
32 de niveau interrégional (26 en 2019). Nous verrons tout cela dans le rapport d'activité. 

Enfin sur les championnats interclubs par équipes nous avons fini en 1er en améliorant notre meilleur score 
avec 45257 points avec hélas un zéro sur le relais 4x400m sans quoi, nous aurions dépassé largement les 
46000 points (44 434 points en 2021)  

 

5-L'avenir 

 Pour ceux qui ne seraient pas encore au courant, Gérard COLLINET souhaite arrêter en fin de saison. Pas 
d'illusion à se faire, une seule personne pour le remplacer ça n'est pas possible, il nous faut donc revoir 
l'organisation de notre bureau :  

Nous allons avoir besoin d'une personne pour la trésorerie, mais aussi un secrétaire supplémentaire, Eric 
CHAMPION, très pris par son travail, souhaite devenir secrétaire adjoint, c'est donc un poste de secrétaire 
principal qu'il nous faut. Ensuite je vais être obligé de prendre une partie du travail de Gérard, c'est un président 
adjoint piste qu'il nous faut recruter. Enfin, nous pensons qu'il serait bon d'avoir une personne pour seconder 
Stéphane CHEPANSQUI. Peut être aussi d'autres fonctions à définir dans nos conseils d'administration. 

 Vu la taille de notre club, nous devons aller dans cette direction si nous voulons être efficaces dans les nombreux 
domaines d'activité de notre club. 

Merci de votre attention, nous vous souhaitons une bonne fin de saison sportive. 

 

Michel Tanguy 

 

  

 


